
Ramon Sans, presidente de SECPhO 

 

El clúster es tecnología, pasión 
y buenos amigos 

 

 

 

Pregunta: ¿Qué crees que es lo mejor que puedes aportar a SECPhO como 
Presidente? 

Respuesta: Poder conseguir la consolidación del clúster, y de alguna forma 
reforzar la estrategia de colaboración entre los socios y crear un grupo de trabajo 
bajo el paraguas de la tecnología Láser. 

P: ¿Qué retos te marcas para los próximos años? 

R: A nivel personal y de empresas, conseguir más campos de trabajo 
relacionados con la tecnología Láser que lleven asociados a clientes OEM. 

P: ¿Qué te gustaría que SECPhO haya conseguido cuando finalice tu etapa 
como Presidente? 

R: Que el clúster este totalmente consolidado no solo a nivel financiero sino 
también como clúster de referencia para proyectos de tecnología fotónica. 

P: ¿Qué 3 palabras crees que describen mejor al clúster? 

R: Tecnología, pasión, y buenos amigos (son más pero...) 

P: ¿Cuáles consideras que son los principales activos de SECPhO para 
crecer como clúster? 

R: Conseguir proyectos de gran impacto a nivel tecnológico, proyectos que 
tengan como finalidad (no subvención), conseguir equipos, sistemas y 
aplicaciones que sean vendibles y que generen un margen comercial. 

P: Si SECPhO fuera un láser, ¿Qué láser sería? 

R: Seria un láser de femtosegundos, que es el el láser del futuro, pero muchas 
de sus posibles aplicaciones están por descubrir. 

P: ¿Por qué elegiste dedicarte a la Fotónica? 



R: Soy ingeniero superior de Telecomunicaciones y a los 21 años tuve la suerte 
de montar el primer láser (en España y de los pocos en Europa) y me atrapó, 
creo que no podría tener un trabajo que no estuviera relacionado con el láser, en 
definitiva son 36 años en el tema (otras que viejo soy). 

P: ¿Qué te gusta hacer en tu tiempo libre?  

R: Tengo dos actividades, el tenis, que mientras el cuerpo aguante seguiré 

practicando varias veces a la semana, y los coches de slot, tanto desde la 

vertiente técnica de montaje y mejora de los coches como en competición. De 

todas formas estos dos hobbies están siempre perfectamente compaginados con 

el entorno familiar, que es mi principal apoyo para mi vida personal y 

profesional.   
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